

Date Printed: 01/05/2009

JTS Box Number: IFES_22

Tab Number: 43

Document Title: SEGUNDA CONFERENCIA TRILATERAL SOBRE
SISTEMAS ELECTORALES

Document Date:

Document Country: CANADA

Document Language:

IFES ID: EL00300



* F B 4 D 5 0 B B - 2 7 2 C - 4 E B 8 - B 7 A 8 - 4 0 6 2 9 C C 7 2 D 0 7 *

**SEGUNDA CONFERENCIA TRILATERAL
SOBRE SISTEMAS ELECTORALES
CANADA-ESTADOS UNIDOS-MEXICO**

INFORME EJECUTIVO

F. Clifton White Resource Center

International Election

Technology Center

1100 North 17th Street, N.W.

Washington, DC 20005

**SEGUNDA CONFERENCIA TRILATERAL
SOBRE SISTEMAS ELECTORALES
CANADA-ESTADOS UNIDOS-MEXICO**

INFORME EJECUTIVO

La Conferencia Trilateral se realizó los días 10, 11 y 12 de mayo del presente año en las instalaciones de Elections Canada, en la ciudad de Ottawa, Canadá.

1. LOS PARTICIPANTES.

Asistieron las autoridades electorales de los tres países e invitados de acuerdo al siguiente orden:

- Nueve funcionarios de Elecciones Canadá encabezados por el Director en Jefe, Sr. Jean Pierre Kingsley;
- Tres representantes (un titular y dos asociados) de la Comisión Federal de Elecciones de los Estados Unidos, encabezados por su Presidente Sr. Danny Lee McDonald;
- Cuatro funcionarios del Instituto Federal Electoral encabezados por el Secretario General, Lic. Agustín Ricoy Saldaña;
- Cuatro funcionarios de la Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES), encabezados por su Presidente Sr. Charles Manatt y el Director General, Sr. Richard Soudriette. IFES ha venido desempeñando un papel de Secretario Ejecutivo de la Conferencia Trilateral.
- Tres conferencistas invitados: Sr. Peter Grant, Arbitro en materia de Radiodifusión en Canadá; Sr. Milton Gross, Jefe de la Rama Política de la División de Supervisión y Vigilancia de la Oficina de Medios de Comunicación de la Comisión Federal de Comunicaciones de los Estados Unidos; y Sr. Edgardo Benítez en representación del Director de Radio, Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación.
- También asistieron como invitados especiales: Sra. Ammy Young de la Agencia Internacional para el Desarrollo del Departamento de Estado de E.U.; y la Sra. Elizabeth M. Spehar, Coordinadora Ejecutiva de la Unidad para la Promoción de la Democracia de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

2. LOS TEMAS.

Durante los tres días los trabajos de la Conferencia Trilateral se desarrollaron en cuatro partes con nueve títulos:

- A. Primera parte. Presentaciones de interés particular por cada país.
 - 1. El Proceso de Reforma Electoral.
 - 2. Cambios en los Límites de los Distritos (proceso de redistribución).
- B. Segunda parte. Presentaciones de interés común entre los países.
 - 3. Programas para públicos con necesidades específicas (discapacitados, entre otros).
 - 4. Reglas especiales de votación.
 - 5. Registro de electores.
 - 6. Financiamiento de campañas.
- C. Tercera parte. Presentaciones de interés internacional.
 - 7. Acceso a medios de comunicación.
 - 8. Asistencia internacional para el desarrollo democrático.
- D. Cuarta parte. Perspectivas de la Conferencia Trilateral Sobre Sistemas Electorales.
 - 9. Cooperación interinstitucional: acciones y mecanismos.

3. LAS CEREMONIAS PROTOCOLARIAS.

A. LA APERTURA

Esta se llevó a cabo el miércoles 10 de mayo de 8:00 a 9:00 horas. La declaratoria inaugural estuvo a cargo del Sr. Herber Gray, Líder del Gobierno en la Cámara de los Comunes y Procurador General de Canadá. Además estuvieron presentes los embajadores de Estados Unidos de América, Sr. James Blanchart y la de México, Emb. Sandra Fuentes-Beraín.

Ambos embajadores hicieron uso de la palabra después del Sr. Gray. Asimismo, intervinieron las autoridades electorales de los tres países. La intervención del Sr. Gray fue amplia (30 minutos), conceptual, bien informada y con una reflexión política nacional e internacional sobre los temas de las elecciones y el papel de Canadá en el ámbito internacional-electoral.

B. LA CLAUSURA

Esta se llevó a cabo el viernes 12 de mayo de 15:30 a 16:30 horas. Intervinieron el Sr. Jean Pierre Kingsley, la Embajadora Sandra Fuentes-Berañ, el Sr. Danny Lee McDonald, Sr. Richard Soudriette, Sr. Agustín Ricoy y el Ministro de Asuntos Exteriores y Comercio Internacional de Canadá, Sr. Andree Quellet.

Es de destacarse la intervención de los señores Quellet, Lee McDonald y Kingsley para hacer mención especial del grado de profesionalismo, desarrollo y prestigio internacional que México y el Instituto Federal Electoral tienen en el mundo.

4. COMENTARIOS Y OBSERVACIONES.

- A.** El Instituto Federal Electoral de México tiene un importante activo político por su seriedad y calidad profesional, al ser reconocido por miembros destacados de la comunidad internacional electoral.
- B.** Tanto las autoridades electorales de Canadá, Estados Unidos e IFES desean continuar los esfuerzos de comunicación y relación internacional con México.
- C.** Cabe destacar el gran esfuerzo, dedicación e importancia que los canadienses le dieron a la II Conferencia Trilateral. Todas sus presentaciones fueron de la más alta calidad técnica.

La delegación mexicana tuvo un reconocimiento positivo a su calidad y a la preparación de sus intervenciones.

- D. Los tres países acordaron conformar una comisión de trabajo para plantear y diseñar el esquema de integración, comunicación y desarrollo de las autoridades electorales en el futuro inmediato. Se considera que el esquema de las conferencias trilaterales incorporando una amplia variedad de temas, ya cumplió su cometido. Lo anterior implica pensar en un nuevo formato de operación a efecto de continuar con este importante esfuerzo de cooperación y comunicación internacional.**

La comisión de trabajo quedó integrada de la siguiente forma: Sra. France Demianenko, Directora de Programas Internacionales de Elecciones Canadá; Sra. Diana Cepeda, Directora para América Latina de IFES; y Sr. Manuel Carrillo Poblano, Coordinador de Asuntos Internacionales del IFE.

- E. Hay condiciones y voluntad política adecuadas para que en el futuro inmediato puedan estrecharse las relaciones entre Elecciones Canadá y el IFE de México. Las coincidencias y el interés mutuo por compartir información, tecnologías, expertos y programas comunes apuntan a una mayor cooperación entre México y Canadá.**

